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Dieses Protokoll wurde nicht fristgerecht veröffentlicht.

Datum der Sitzung 27.8.2024 Beginn der Sitzung 18:17 Uhr

Ort der Sitzung SP-Saal Ende der Sitzung 18:48 Uhr

Redeleitung Robin und Luca

(Fachschaftenreferat)

Protokoll Gustav Schauer

(Fachschaftenreferat)

Anwesende:

Fachschaft Abkürzung vertretende Person(en) Anwesenheitsquote 
der Fachschaft (2024)

Anglistik Angli -- 4 von 13

Biochemie Biochem Marco 6 von 13

Biologie Bio Elias 12 von 13

Chemie Chem -- 2 von 13

Germanistik Germ -- 5 von 13

Geschichtswissenschaften Geschi Johannes 13 von 13

Informatik Info Marcel G. 13 von 13

Jüdische Studien und Jiddistik JJ -- 5 von 13

Jura Jura Lucas 10 von 13

Kommunikations- und 
Medienwissenschaft

Mewi Julia 3 von 13

Kunstgeschichte KuGe -- 7 von 13

Linguistik und Computerlinguistik Lingu Vincent 11 von 13

Literaturübersetzen LÜ -- 10 von 13

Mathematik Mathe Luca 12 von 13

Medien- und Kulturwissenschaft MeKuWi -- 5 von 13

Medizin Medizin -- 3 von 13

Modernes Japan MoJa Carmen 9 von 13

Musikwissenschaft Muwi Acelya, Johanna 1 von 13



Naturwissenschaften Nawi Amelie, Leonart 9 von 13

Pharmazie Pharm -- 3 von 13

Philosophie Philo Clara 8 von 13

Physik und Medizinische Physik PuMP Patrick 13 von 13

Politikwissenschaft Powi -- 6 von 13

PPE PPE Robin Hahlen 2 von 13

Psychologie Psy Joelle 11 von 13

Romanistik Roman -- 2 von 13

Sozialwissenschaften und 
Soziologie

Sowi Cassandra 13 von 13

Toxikologie Toxi -- 4 von 13

Transkulturalität TKu Lisa Kagoshima 4 von 13

Wirtschaftschemie WiChem Niklas 4 von 13

Wirtschaftswissenschaften Wiwi -- 6 von 13

Zahnmedizin Zahnmed Till 2 von 13

Fachschaftsreferat Anwesend Anmerkung
Elias Warnke ja

Luca Müller ja

Gustav Schauer ja

Robin Solinus ja

AStA-Vorstand Anwesend Anmerkung
Elif Benli nein

Dominik Budych nein

Rocan Sahin nein

Laura Vennekamp ja

SP-Präsidium Anwesend Anmerkung
Kendra Eckardt ja

N.N. --

weitere Anwesende 
und Gäste:

Emilie, Yvonne und Ejra (Kulturreferat)

TOP 0 Regularia Beginn: 18:17 Uhr

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Aufgrund von 19 vertretenen Fachschaften wird die 

Beschlussfähigkeit der FSVK festgestellt.

Das Protokoll der FSVK am 30.7.2024:

- Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll.



Genehmigung des Protokolls der FSVK am 30.7.2024:

19 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Vorgeschlagene Tagesordnung:

TOP 0 Regularia

TOP 1 Berichte

A Berichte – Fachschaftenreferat

B Berichte – AStA-Vorstand

C Berichte – SP-Präsidium

D Berichte – Fachschaften

E Berichte – Sonstige

TOP 2 Bestätigung Zuordnungen Medizin und Musikwissenschaft

TOP 3 Feuerlöscher-Überprüfung

TOP 4 ESAG

TOP n Verschiedenes

Änderungsanträge zur Tagesordnung:

- Luca: Als neuen TOP 1: „Vorstellung Kulturreferat“: Einstimmig angenommen.

Abstimmung zur Tagesordnung:

19 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Beschlossene Tagesordnung:

TOP 0 Regularia

TOP 1 Vorstellung Kulturreferat

TOP 2 Berichte

A Berichte – Fachschaftenreferat

B Berichte – AStA-Vorstand

C Berichte – SP-Präsidium

D Berichte – Fachschaften

E Berichte – Sonstige

TOP 3 Bestätigung Zuordnungen Medizin und Musikwissenschaft

TOP 4 Feuerlöscher-Überprüfung

TOP 5 ESAG

TOP n Verschiedenes



TOP 1 Kulturreferat Beginn: 18:19 Uhr

- Emilie, Yvonne und Ejra vom Kulturreferat sind da. Das Kulturreferat organisiert ja dieses

Jahr die ESAG-Veranstaltung auf P2. Dazu braucht es viele Helfende aus den Fachschaften.

In Kürze wird das Helfendentool fertig und der Link per Mail herumgeschickt. Bitte tragt

euch dann zahlreich ein! Falls ihr als FS so etwas wie einen Stand auf P2 haben wollt, meldet

euch bis zum 30.8. Eine Mail dazu wurde schon herumgeschickt.

- Des weiteren sei auf das allgemeine Glasflaschenverbot auf P2 hingewiesen.

- Luca (FS-Ref): Ich erinnere bei dieser Gelegenheit erneut daran, dass das Campuskino jetzt

nicht  mehr  Teil  des  KultRefs  ist.  Zudem wird  das  Campuskino  voraussichtlich  bald  neu

besetzt.

TOP 1 Berichte Beginn: 18:21 Uhr

A Berichte – Fachschaftenreferat Beginn: 18:21 Uhr

- Luca  (FS-Ref):  Wir  bekommen  aktuell  viele  Anträge  auf  Ausstellung  einer  Ehrenamts-

bescheinigung.  Um  den  Aufwand  zu  reduzieren,  nutzt  bitte  das  passende  Formular  von

unserer  Website!  Falls  ihr  die  Bescheinigung  benötigt,  um  euch  für  das  Deutschland-

stipendium zu bewerben, reicht den Antrag bitte bis zum 30.8., 15 Uhr ein. Anträge, die uns

später erreichen, bearbeiten wir erst nach der Bewerbungsfrist fürs Deutschlandstipendium.

- Am 22.8. fand die (recht uninteressante) ESAG-Besprechung der Uni gemeinsam mit FS-Ref

und  AStA-Vorstand  statt.  Die  meisten  Dekanate  wissen  quasi  nichts  über  das  ESAG-

Programm der Fachschaften ihrer Fakultät. Umso wichtiger ist es, dass ihr Fachschaften euch

selber darum kümmert, uns die Infos zu eurem ESAG-Programm zu schicken, damit wir sie

auf esaghhu.de veröffentlichen können, damit die Erstis darauf gut zugreifen können.

- Robin  (FS-Ref):  Das  Uni-WLAN  eduroam  wird  durch  das  neuere  „easyroam“  ersetzt.

Zunächst  können beide Netzwerke eine Zeit  lang parallel  genutzt werden, aber bald wird

eduroam abgeschaltet werden. Deshalb solltet ihr den Erstis direkt von easyroam erzählen

statt von eduroam.

- Susanne Wilhelm, die sich um die Raumbuchungen für die ESAG kümmert, ist jetzt nach

Urlaub und Krankheit wieder zurück. Sie wird die Daten aus der Exel-Tabelle für die StEP in

Kürze uns HIS-LSF eintragen. In den kommenden Jahren wird die Planung dann stets ins

Folgejahr übernommen

- Luca (FS-Ref): Ich bin ab dem 3.9. im Urlaub.

- Gustav (FS-Ref):  Bitte  schreibt  Mitgliedern des FS-Ref bei  Angelegenheiten des FS-Refs

ganz grundsätzlich nicht privat, sondern schreibt uns immer eine Mail.



TOP 1 Berichte

B Berichte – AStA-Vorstand Beginn: 18:24 Uhr

- Laura  (AStA-Vorstand):  Auf  der  letzten  SP-Sitzung  wurden  ein  paar  Änderungen  der

Referatsstruktur  beschlossen:  Ein  autonomes  BIPoC-Referat  wird  gegründet  („Black,

Indigenous  and  other  people  of  colour“,  also  für  Schwarze,  Indigene  und  andere  farbige

Studierende);  das  autonome  Referat  für  Barrierefreiheit  wird  aufgelöst,  dafür  wird  im

(integrierten) AntiFARaDis eine Stellen gegen Ableismus geschaffen.

- Es gibt gerade viele Stellenausschreibungen des AStA; bitte teilt sie und schaut sie selbst an!

TOP 1 Berichte

C Berichte – SP-Präsidium Beginn: 18:25 Uhr

- Kendra (SP-Präsidium): Herr Bongeartz, der in der Studierenden- und Prüfungsverwaltung

für Digitalisierung zuständig ist,  hat mit  dem SP über Funktionen einer möglichen neuen

HHU-App ausgetauscht. Die neue App soll die Funktionen der alten App, eine komfortable

Schnittstelle zum DigStu für Mobilgeräte und die meisten Funktionen der HHU-Card (außer

die Bezahlfunktion) enthalten. Dafür wird voraussichtlich die HHU-Card abgeschafft.

- Im Büro des  Filmfest  e.V. auf  dem Campus wurde eingebrochen.  Auch ich erinnere mal

wieder daran, dass kein Bargeld in Fachschaftsräumen gelagert werden sollte.

- Das PolBi veranstaltet zu Beginn des neuen Semesters eine Politische Einführungswoche.

- Im nächsten Semester gibt es eine Antidiskriminierungsreihe von Uni und AStA zusammen.

- Das Budget für die AStA-ESAG wurde beschlossen.

- Das SP hat beschlossen, dass sich Erstis die Kosten für ÖPNV-Tickets für die AStA-ESAG

am 30.9. erstatten lassen können, da an diesem Tag das Semesterticket noch nicht gilt.

- Robin (FS-Ref):  Kendra ist  übrigens immer noch alleine im SP-Präsidium; die Stelle  des

stellvertretenden Präsidiumsvorsitzes ist nach wie vor unbesetzt, sodass Kendra die gesamte

Arbeit alleine machen muss. Wer den Posten übernehmen möchte, kann sich gerne melden.

Allerdings muss man dafür gewähltes Mitglied des SP sein (oder stellvertretendes Mitglied).

TOP 1 Berichte

D Berichte – Fachschaften Beginn: 18:28 Uhr

- Cassandra (Sowi): Unsere Fachschaft wird am ESAG-Montag (30.9.) auf P2 ein Flunkyball-

Turnier der Fachschaften untereinander veranstalten. Interessierte Fachschaften mögen sich

zur Koodination in das Google-Dokument eintragen, das ich im Discord verlinkt habe.



TOP 1 Berichte

E Berichte – Sonstige Beginn: 18:29 Uhr

- Luca (FS-Ref): Das FS-Ref sucht weiterhin neue Referent*innen. Wir würden auch gerne die

Vielfalt im FS-Ref erhöhen. Außerdem verlässt uns Robin nach der ESAG und ich (Luca)

strebe an, in ca. einem Jahr fertig sein.

- Robin (FS-Ref, Senat): Der Senat wird in der Oktober-Sitzung diverse Kommissionen neu

besetzen. Wer Interesse hat, sich an einer der vielen Stellen einzubringen, möge sich bei mir

melden! Das meiste sind nur 2-4 Sitzungen im Jahr bei einer Amtszeit von einem Jahr.

TOP 2 Bestätigung Zuordnungen Medizin und 
Musikwissenschaft

Beginn: 18:31 Uhr

- Robin (FS-Ref): Auf der letzten FSVK wurden ja einige Änderungen der ZOO beschlossen.

Für  die  Änderungen  bezüglich  der  Fachschaft  Medizin  und  bezüglich  der  Fachschaft

Musikwissenschaft  lag  zu  dem  Zeitpunkt  noch  keine  Stellungnahme  der  betroffenen

Fachschaften vor. Inzwischen hat die Fachschaft Medizin ihr Einverständnis erklärt. Von der

Fachschaft  Musikwissenschaft  gab  es  bislang  keine  Rückmeldung,  allerdings  sind  ja

Vertretende dieser Fachschaft hier anwesend.

- Konkret  geht  es  um folgende Änderungen:  Der  Fachschaft  Medizin sollen zwei  spezielle

Promotionsstudiengänge zugeordnet werden und der Fachschaft Musikwissenschaft soll der

Promotionsstudiengang Musikwissenschaft zugeordnet werden. Bei letzterem ist nicht sicher,

ob er überhaupt existiert; in mindestens einer Aufstellung war er jedoch zu finden.

- Acelya und Johanna (Muwi) erklären das Einverständnis ihrer Fachschaft mit der geplanten

Änderung des Anhangs der ZOO gemäß ZOO mündlich auf der FSVK.

- Die FSVK nimmt die Änderungen einstimmig an.

TOP 3 Feuerlöscher-Überprüfung Beginn: 18:33 Uhr

- Luca  (FS-Ref):  Es  ist  eine  Überprüfung  der  Feuerlöscher  durch  den  AStA  geplant.

Hintergrund ist  vor allem, dass Feuerlöscher ablaufen können und dann aus dem Verkehr

gezogen (und ggf. ersetzt) werden sollten, um eine falsche Sicherheit zu vermitteln. Falls ihr

als Fachschaft eine Feuerlöscher besitzt, gebt bitte dem AStA zeitnah Bescheid.

- Robin (FS-Ref): Nils, der im AStA die Technikstelle innehat, ist dort unter anderem für die

Wartung  der  Technik  einschließlich  der  Feuerlöscher  zuständig.  Dafür  wird  ein  externer

Dienstleister mit der Wartung der Feuerlöscher beauftragt. Da die Wartung bei einer größeren

Masse günstiger wird, lädt der AStA die Fachschaften, welche eigene Feuerlöscher besitzen,



ein, davon zu Profitieren. Um die Feuerlöscher, die in den Fluren stehen (außer dem AStA-

Flur), kümmert sich natürlich die Uni selbst.

- Der Aufruf bezieht sich nur auf Fachschaften, die einen Feuerlöscher besitzen. Es ist völlig in

Ordnung, wenn eine Fachschaft keinen eigenen Feuerlöscher besitzt.

TOP 4 ESAG Beginn: 18:36 Uhr

- Luca (FS-Ref): Wie in den letzten Jahren existieren auf dieses Jahr wieder inoffizielle Ersti-

Whatsapp-Gruppen – sowohl (mind. eine) für die gesamte HHU, aber zum Teil auch für jedes

Fach. In diesen Gruppen kursieren leider oft Fehlinformationen. Solche Gruppen entstehen

besonders durch den Mangel an Informationen eurerseits gegenüber den Erstis. Aktualisiert

daher bitte per Mail an uns eure Informationen auf der esaghhu.de

- Marcel G. (Info): Die Fachschaft Informatik arbeitet inzwischen mit denen, die diese Gruppen

erstellen zusammen: Für Informatik-Erstis haben wir eine Art Auffanggruppe erstellt, deren

Beitrittslink wir auf dieser externen Internetseite veröffentlichen lassen. Nachdem Personen

sich dort kurz vorstellt haben, nehmen wir sie in die eigentliche Ersti-Whatsapp-Gruppe der

Fachschaft auf. Dieser Umweg ist für Trolls zu viel Auffand. Bisher klappt dieses Konzept

sehr gut. Vielleicht ist das auf für andere Fachschaften eine gute Idee. Das Problem ist eben,

dass zwar 90 % der Mitglieder dieser öffentlichen Ersti-Gruppen echte Erstis sind, aber es

leider auch ein paar nervige Trolle gibt.

- Luca (FS-Ref): Informiert eure Erstis frühzeitig über Social Media, auch wenn noch nicht

alles  zu  100% final  feststeht.  Die  Erstis  suchen  schon  jetzt  nach  Informationen  und  ein

Mangel  an  Informationen  sorgt  für  Unsicherheit  und  macht  die  Erstis  empfänglich  für

Falschinformationen.

- Es  wird  von  der  Uni  zu  Beginn  des  Semesters  eine  Studieneingangsbefragung  geben.

Eventuell wird es dazu sogar ein Gewinnspiel als Anreiz geben. Die Uni bittet darum, dass

auch Fachschaften die Teilnahme an der Befragung bewerben.

- Hinsichtlich  der  Hörsäle  für  die  Erstibegrüßung  am  ESAG-Montag:  Wir  haben  die

Veranstaltungsanmeldung persönlich bei D6 abgegeben, haben aber leider immer noch keine

Rückmeldung. Eventuell bekommen wir Hörsaal 3A nicht, weil schon wieder in der ESAG-

Woche Klausuren geschrieben werden. Wir setzten uns aber sehr dafür ein, Hörsaal 3A zu

bekommen.

- Bitte tragt euch als Helfende für die AStA-ESAG am Mo, 30.9. schon jetzt ins Helfendentool

ein!  Der  Link  zum  Helfendentool  wird  morgen  per  Mail  herumgeschickt.  Helfende

bekommen unsere ewige Dankbarkeit sowie Verpflegung an dem Tag.



- Robin  (FS-Ref):  Ich  kümmere  mich  ja  um  die  ESAG-Veranstaltungsanmeldungen  der

Fachschaften. Alle wesentlichen Informationen dazu stehen in der Mail, die ich euch letzte

Woche  geschickt  habe.  Leider  besteht  D6  darauf,  dass  es  für  jede  Veranstaltung  eine

verantwortliche Person braucht. (D6 geht davon aus, dass diese die Erstis im Notfall zu einem

der Sammelplätze führt; uns ist aber bewusst, dass die meisten von euch diese selber nicht

kennen.) Zumindest müssen wir nicht jede Veranstaltung einzeln anmelden, sondern können

mehrere einfache Veranstaltungen gesammelt in einem Formular anmelden. Für speziellere

Veranstaltungen wie Grillen und Rallyes müsst ihr jedoch das normale Formular ausfüllen.

- Tut euch für die Sammelanmeldungen gerne mit mehreren Fachschaften zusammen, um das

Formular voll zu machen.

- Veranstaltungen außerhalb des Campus müssen nicht angemeldet werden.

- Ganz generell  gilt  auch außerhalb  der  ESAG,  dass  ihr  Veranstaltungsanmeldungen gerne

bündeln  dürft.  Zum  Beispiel  könnt  ihr  drei  Campuskino-Veranstaltungen  mit  einer

Veranstaltungsanmeldung anmelden. Das hat sich D6 sogar explizit gewünscht.

- Bei Fragen zu ESAG-Veranstaltungsanmeldungen schreibt bitte eine Mail ans FS-Ref, ich

(Robin) antworte dann.

- Luca  (FS-Ref):  Aus  der  ESAG-Besprechung  mit  dem Rektorat  gibt  es  eine  Bitte  an  die

Fachschaften:  Bitte  sagt  den  Erstis  eindringlich,  dass  Lehrende  grundsätzlich  nicht  privat

gefilmt werden dürfen. Wenn jemand wegen Höreinschränkungen Aufnahmen machen will,

soll  derjenige  das  vorher  mit  dem  Lehrenden  absprechen.  Das  Problem  ist  jedoch,  dass

Studierende aus solchen Aufnahmen Memes, Sticker und ähnliches erstellen, und das ist nicht

in Ordnung.

- Wie  von  der  FSVK beschlossen,  wird  es  dieses  Jahr  nicht  dazu  kommen,  dass  sich  im

Rahmen  der  Begrüßung  der  Erstis  in  den  Hörsälen  am  ESAG-Montag  (30.9.)  alle

Fachschaften  vorstellen.  Auch deshalb  ist  es  wichtig,  dass  ihr  eure  Seite  auf  esaghhu.de

aktualisieren lasst!

- Das FS-Ref wird während der ESAG von morgens bis abends vor Ort sein.

TOP n Verschiedenes Beginn: 18:48 Uhr

- Robin (FS-Ref): Ich erinnere noch einmal daran, dass wir noch Leute fürs FS-Ref suchen.

Ende der Sitzung: 18:48 Uhr

Das Fachschaftenreferat

Anhang: Abkürzungen



Im Protokoll verwendete Abkürzungen

Im Folgenden werden Abkürzungen aufgelistet, die im Protokoll verwendet werden. Die Abkürzungen 
für Fachschaften sind der Anwesenheitsliste zu entnehmen.

Abkürzung Langform/Erklärung

AK Arbeitskreis

AntiFARaDis Referat gegen Faschismus, Antisemitismus, Rassismus und Diskriminierung

AStA Allgemeiner Studierendenausschuss

D6
Dezernat 6 (zuständig für Gebäudemanagement, gleiches Schema für andere 
Dezernate)

ESAG Erstiwoche („Erst-Semester-Arbeits-Gemeinschaft“)

FakRat Fakultätsrat

Finanzref Finanzreferat

FS-Ref Fachschaftenreferat

FSR Fachschaftsrat

GO Geschäftsordnung

INPhiMa/INΦMa
Verbund der Fachschaften „Informatik“, „Naturwissenschaften“, „Physik 
und Medizinische Physik“ und „Mathematik“

IT-Ref IT-Referat/Referat für Informationstechnik

KultRef Kulturreferat

LesBi autonomes Referat für lesbische und bisexuelle Studierende

MathNat Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät

NaMo Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität

PhilFak Philosophische Fakultät

PrÖff Referat für Presse und Öffentlichkeitsarbeit

SP Studierendenparlament

SPM
Verbund der Fachschaften „Sozialwissenschaften und Soziologie“, 
„Politikwissenschaft“ und „Kommunikations- und Medienwissenschaft“

StEP Standard-ESAG-Plan(ung)

TOP Tagesordnungspunkt

ULB Universitäts- und Landesbibliothek

VV
Vollversammlung (meist Fachschafts-Vollversammlung, FSVV, oder 
Vollversammlung der Interessensgruppe eines autonomen Referats (aRV)

ZOO
Zuordnungsordnung (Ordnung zur Zuordnung der Studierenden zu den 
Fachschaften)
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